2024-10-30

Apariencia física y color de piel: principales causas de acoso escolar en la CDMX, revela consulta del IECM

Autor: Gerardo Mayoral Género: Nota Informativa

https://www.cronica.com.mx/metropoli/2024/10/30/apariencia-fisica-y-color-de-piel-principales-causas-de-acoso-escolar-en-la-c dmx-revela-consulta-del-iecm/

En el sondeo el 58.05% de las menciones de acoso señalaron estas tres características como los principales motivos de las agresiones

La apariencia física, el color de piel y el sobrepeso son los factores que más desencadenan burlas hacia niñas, niños y adolescentes en las escuelas de la Ciudad de México, según los resultados preliminares de la Consulta para niñas, niños y adolescentes 2024, organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). En el sondeo, que contó con la participación de 143 mil 086 menores, el 58.05% de las menciones de acoso señalaron estas tres características como los principales motivos de las agresiones.

La encuesta, realizada entre el 15 de agosto y el 30 de septiembre de 2024, fue completamente electrónica y permitió a menores de entre 6 y 17 años expresar su percepción sobre el acoso escolar. En este ejercicio, 30,985 menciones señalaron la apariencia física como causa de burla, mientras que el color de piel fue motivo en 28 mil 418 respuestas y el sobrepeso u obesidad en 23 mil 659. En contraste, solo el 12% de los participantes indicó no haber presenciado ningún caso de acoso en sus entornos educativos.

Otras causas de acoso incluyeron diferencias en el pensamiento o comportamiento con respecto al grupo, situación que generó 12 mil 688 menciones; y burlas por la situación económica, acumulando 8,391. También se reportaron casos relacionados con la forma de hablar, ropa o calzado sin marcas reconocidas, y calificaciones, con 7 mil 678, 7 mil 182 y 6 mil 273 respuestas, respectivamente.

El IECM reportó que la participación de este año superó en 22.87% la cifra registrada en 2023, donde 116 mil 452 menores participaron en la consulta. En 2024, respondieron 70,431 mujeres, 69 mil 110 hombres, mientras que mil 195 personas no se identificaron de manera binaria y 2 mil 350 prefirieron no revelar esta información.

Iztapalapa se destacó como la alcaldía con mayor número de participantes, con 29 mil 472 respuestas, seguida de Gustavo A. Madero con 20 mil 631. En contraste, Benito Juárez registró el menor número de respuestas, con 3mil 045.

El IECM, actualmente en proceso de sistematizar las respuestas finales de la consulta, planea entregar estos resultados a instituciones que trabajan con la infancia en la ciudad. La información busca orientar y fortalecer sus estrategias en la planeación y desarrollo de actividades que protejan y promuevan la convivencia sana y el bienestar de los menores en el ámbito escolar.

Lo más relevante en México